
 REUNIÓN DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE ECOLOGÍA DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MADRID 

DÍA: 20 de julio de 2021 

HORA: 10:00 

LUGAR: Consejo de departamento realizado online  

 

ASISTENTES 

PDI   Rico Eguizábal, Eugenio X 

Acebes, Pablo X  Rubio de Lucas, José Luis X 

Alcorlo, Paloma X  Ruiz Sanz, Juan Pedro  

Baeza, Domingo   Seoane Pinilla, Javier X 

Baltanás Gentil, Ángel X  Tomás Mezquida, Eduardo  

Benayas del Álamo, Javier X  Traba Díaz, Juan X 

Casado de Otaola, Santos X    

Castro Parga, Isabel X  PAS  

Coello Santos, Ana Margarida X  Aburto Baselga, Juan X 

Florencio Díaz, Margarita X  Tejedo Sanz, Pablo  

Franco Múgica, Fátima X  Pérez García, Mª Luz  

González Novoa, José Antonio X    

Herranz Barrera, Jesús X  REPRESENTANTES PIF/PDIF  

Hevia González, Violeta X  Bustillo, Daniel X 

López Archilla, Anabel X  Gómez Catasús, Julia X 

López Santiago, César  X  González García, Alberto X 

Llusia, Diego X  Morgado, Laura  

Malo Arrázola, Juan X    

Martín Azcárate, Francisco X  REPRESENTANTES ESTUDIANTES  

Mata Estacio, Cristina X  Aguado Ramsay, Pablo E 

Marina García LLorente X  Gómez Ramirez, Fernando  

Mollá Martínez, Salvador X  López Fernández, Sara  

Montes del Olmo, Carlos   Morales Alonso, Ana Isabel  

Morales Prieto, Manuel X    

Oñate Rubalcaba, Juan   Presente X 

Peco Vázquez, Begoña X  Ausente - 

Pérez Olea, Pedro X  Excusa asistencia E 

 

  



Acta del consejo de departamento 20 de julio de 2021 
 

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba por asentimiento. 

2. Informe de la dirección. 

La directora pide que conste en acta el agradecimiento a Ángel Baltanás y todo el equipo de 

gobierno saliente. 

Se procede a informar de una serie de cuestiones que se comentaron en la Junta de Centro: 

La facultad está próxima a conseguir la acreditación como centro. Esto permitirá la 

modificación de títulos sin necesidad de presentarlos a la agencia madrileña de I+D+i. Podrán 

seguir este procedimiento aquellas titulaciones que presenten modificaciones de escasa 

entidad.  

La UAM se ha adherido al proyecto VALVERDE que tiene que ver con la rehabilitación de la 

antigua CLESA como espacio de encuentro científico de Sostenibilidad, Cambio climático e 

integración comunitaria. Seguiremos de cerca la evolución del proyecto que podría ser 

interesante gracias al uso al que está destinado y a su cercanía al campus. 

Se ha nombrado a Juan Oñate miembro del subcomité de ética de la facultad de Ciencias. 

 

3. Asuntos de profesorado. 

Se felicita a Begoña Peco por haber obtenido el nombramiento de Profesora Emérita. 

3.1.- Estado de las plazas pendientes de concurso. 

Se informa de que se ha remitido a la junta de centro la renovación de Guida Coelho. 

Estado del concurso de plazas: 

2 plazas de asociado a tiempo parcial. Se informa que uno de los concursos ha 

quedado desierto y se ha solicitado que salga de nuevo. Su docencia se ha reajustado 

para que no haya problemas en la impartición de las clases 

Se informa de que la plaza de contratado doctor sobre la interinidad de Pablo Acebes, 

no ha salido y no sabemos por qué. Ángel Baltanás informa que, tras una serie de 

dilaciones no previstas, está a punto de ser publicado en el BOCM. 

No ha salido a concurso la de PAD concedida sobre la jubilación de Begoña Peco. La 

docencia asignada a esa plaza comienza en la segunda quincena de octubre y está 

mayoritariamente asignada al segundo cuatrimestre.  

3.2.- Concesión de nuevas plazas. 



Se ha convocado una nueva tanda de promociones a plazas de Titular de Universidad y 

de Catedrático de Universidad. Se harán efectivas en la nueva oferta pública de 

empleo. 

Se informa que se ha conseguido una nueva plaza de PAD en el último consejo de 

Gobierno de la facultad. La directora hace constar su agradecimiento a Juan Traba por 

el gran trabajo que ha realizado en la comisión de profesorado para hacer valer los 

argumentos del dto. reflejados en el informe sobre la necesidad de dicha plaza. 

3.3.- Otros asuntos 

Margarita Florencio informó de la posibilidad de presentarse a un premio de jóvenes 

investigadores. Daniel Jaque, Vicerrector de Política Científica, informó que será la 

propia universidad la que presente a los candidatos. Margarita F. informa que la 

documentación está ya preparada. 

4. Proyecto REACT Madrid 

Juan Traba informa sobre la participación del dto. en un proyecto de la convocatoria REACT 

con financiación del FEDER. Se ponía mucho énfasis en la respuesta a la Covid. En un principio 

pensamos que no nos competía, pero surgió la posibilidad de colaborar con los departamentos 

de Biología y Biología Molecular. Se propuso la creación de una plataforma de análisis 

metagenómicos que diese servicio a toda la universidad como base instrumental para una 

estructura de vigilancia epidemiológica ligada a trasmisiones zoonóticas multiespecíficas como 

preparación a futuras pandemias. Se consideró una oportunidad para los grupos de 

investigación de toda la UAM, incluidos los nuestros. Se espera que la resolución sea hacia final 

de año. La ejecución presupuestaria abarca el bienio 2021-22. 

Título del proyecto: Plataformas y modelos preclínicos para el abordaje 

multidisciplinar en COVID 19 y en respuesta a futuras pandemias  

La lidera Manuel Fresno de Biología molecular. Del dto. figuran J. Traba y J. Malo (en calidad de 

director de CIBC).  

WP1. Mecanismos patogénicos/ complicaciones por la infección por SARS-CoV-2.  

WP2: Nuevas estrategias antivirales para SARS-CoV2 y Futuras Pandemias 

WP3: Prevención y Vigilancia Metagenómica 

El WP3 se propone explorar la diversidad microbiana asociada a animales portadores de posibles 

patógenos humanos emergentes y la diversidad de virus hematotrópicos en muestras humanas 

de pacientes inmunodeprimidos. Nuestro departamento está implicado, entre otras cosas, en el 

suministro de muestras de campo. Se involucra el CIBC como estructura común de los 

departamentos de Biología y Ecología.  Daniel Aguirre, Alberto Rastrojo y Alberto López Bueno, 

participan en el mismo.   

Se ha solicitado un técnico para cada WP. Juan Traba pone a disposición de todo el dto. la 

posibilidad de participar en los WP y poner a disposición del proyecto la secuenciación masiva 

de muestras. Se propuso aves, reptiles y roedores, pero se está abierto a otros grupos de 

organismos. 



5. 5.- Plan de Recualificación de profesorado universitario. Aprobación de solicitudes María 

Zambrano y Margarita Salas. 

El departamento solicita la incorporación de dos personas a través de la convocatoria María 

Zambrano, que permite incorporar candidatos de excelencia actualmente en el extranjero. 

IWET: Miguel Angel Fernández 

William Douglas de Carvalho  

Se aprueban ambas solicitudes por asentimiento. 

En el caso de la convocatoria Margarita Salas, Pablo Acebes propone presentar a Antonio 

Alberto Rodriguez Sousas proveniente de la Universidad Complutense.   

6. Información sobre nuevos nombramientos. 

La nueva Rectora de la UAM ha propuesto a Cesar Agustín López Santiago como delegado de la 

Rectora para Sostenibilidad, y él ha aceptado el nombramiento. El departamento le desea toda 

la suerte posible en su próximo quehacer y le agradece su dedicación a la secretaría del 

departamento estos últimos años. 

Esto implica la necesidad de nombrar un nuevo secretario del dto de ecología. En este caso la 

directora anuncia que Juan Traba será propuesto para la Secretaría y José González Novoa 

como subdirector, incorporándose Pablo Acebes al grupo de dirección como nuevo 

coordinador del Máster de Ecología. 

Estos cambios tendrán repercusiones en el POD, como también la docencia asignada al nuevo 

PAD.  

7. Asuntos pendientes. Gastos de investigación y Revisión de espacios. 

En septiembre tendremos una reunión para revisar asuntos relacionados con carga docente a 

futuro, en función de las nuevas plazas recibidas, y de dedicación a la investigación y reparto 

de espacios. 

Isabel Castro informa de la concesión de un nuevo proyecto LIFE Connect Ricotí coordinado 

por Juan Traba. El consejo felicita al IP por el proyecto concedido. 

8. Ruegos y Preguntas 

Marga Florencio informa de la incorporación de un predoctoral y un técnico para los que 

solicita espacio. 

Cristina Mata, Marga Florencio y Marina García Llorente informan de las solicitudes de becas 

de colaboración que se presentarán en septiembre. 

Manuel Morales solicita información de la resolución de los contratos Juan de la Cierva; Juan 

Traba informa de que la resolución definitiva se publicará en noviembre. 

 

La reunión se da por finalizada a las 11:40h. 


